
今年以来，指前镇紧紧围
绕“两个加快创新提升年”工作
主题，团结依靠全镇广大干部
群众，咬定目标不放松，推进创
新求提升，全力推进落实“两个
加快”，全镇经济社会呈现稳中
有进的发展态势。2019年，预
计可完成工业实际投入 5.4亿
元，完成全年目标任务的90％；
完成工业开票销售 67亿元，完
成全年目标任务的 111.7％，同
比增长21.4%；预计完成一般公
共预算收入 1.52 亿元，完成全
年目标任务的 95％，同比增长
50.5%；预计完成地区生产总值
33.6亿元，同比增长10.2%。

1－11月份共签约引进项
目 9 个，总投资 12.79 亿元，完
成年度目标任务127.9%。其中
完成5亿元以上重大项目1个，
是智能移动轨道设备（无人工
厂）、通信模块及智能设备、智

能车间的研发生产项目。
目前，指前镇重点跟踪的

项目主要有两大类，一类是“三
新一特”产业中的新一代移动
通信类项目，另一类是依托该
镇现有企业跟踪汽车零部件类
项目。实质性在谈项目 5 个，
目前正在紧密跟踪的有效项目
信息 6个，主要方向是“三新一
特”产业，目标主要已建成的长
荡湖科创园A区及即将启动建
设的长荡湖科创园 B 区，预计
镇区年前还可签约引进入驻科
创园项目 1个，协议投资约 1.5
亿元。2017年签约落户项目 8
个，总投资 7.35亿元，目前 6个
项目已投产，2个项目在建，目
前厂房主体都已竣工。2018年
签约落户项目4个，总投资8.15
亿元，目前 3 个项目已部分投
产，1个项目准备开工建设。
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指前镇：落实创新提升，发力“两个加快”

12 月 13 日上午，指前镇相
关负责人走进《政风热线》直播
室，就市民关心的热点和难点
问题进行解答。

有村民反映：自己家是去
年四月份拆迁的，当时选的是
指前马庄圩那里的房子，现在
拆迁快两年了，马庄圩那里的
房子到现在还没动工，一家子
现在还租房子在外面住，听人
家说那里不好建房子了，想问
下马庄圩那里的房子到底建还
是不建了？什么时候建？

指前镇人民政府镇长施顺
回复：马庄新苑安置小区项目
方案已批前公示，工程招标已
完成，明年春节后就开工建设，
预计 2021年下半年就能交付使
用，镇政府会督促相关部门在
不影响工程质量的前提下，加
快相关工作的进程，尽快将安
置房建设好交给群众居住。

有村民咨询：自己是下岗
工人，听说现在对我们自由职
业者有补贴，有什么要求吗？
要去哪里办理？

指前镇党委副书记赵林华
回复：目前针对就业有困难人
员是根据年龄是有社保补贴政
策的，失业保险累计交满 36 个
月，有效失业登记需要半年及
以上，养老及医疗要以自由职
业者的身份在人社局缴纳，其
他特殊群体如退伍军人、残疾
人、低保户等对失业登记时间
没有限制。具体业务可去户口
所在地的居委会或者村委办
理。

有村民咨询：自己是服装
厂退休的，只生了一个小孩，听
人家说退休后独生子女父母有
个什么一次性的钱可以领的，
我想问一下这个钱怎么拿？

指前镇党委副书记赵林华
回复：对持有《独生子女父母光

荣证》退休的企业职工实行一
次性奖励，区卫健局、财政局和
人社局于 2017 年 12 月 14 日联
合下了文，2018年以前退休（不
含 2008年 1月 1日之前退休的）
且未享受一次性奖励金的补登
记对象，于每年 1 月 1 日至 3 月
31日期间到本人户籍所在地的
镇（街道）计生办审核登记，经
区卫健局审核汇总后，一次性
奖励金 3600 元于 6 月底由区社
保经办机构通过持证退休人员
发放养老金的银行账户代为发
放。企业退休人员一次性奖励
金不再由企业承担，全部由区
财政兑现。具体登记申报手
续，你可咨询户籍村妇女主任
或镇计生办。

有村民咨询：自己老家是
社头的，父母还住乡下，现在想
把老房子拆掉重建，可否重建？

指前镇人大主席王月林回
复：以前的房屋普遍存在功能
分区不合理的情况，要申请房
屋翻建，可以到村委领取房屋
维修（翻建）申请表和四邻意见
表，提供房产证、土地证、户口
本、身份证等相关材料，将申请
事项填写完整后经村民小组、
村委会、村镇办、国土所、镇政
府、区自然资源局逐级审核许
可，发放工程规划许可证后方
可翻建，建设过程中要注意原
址原高原面积建设和施工安
全。

有村民咨询：自己是芦溪
村的，合作医疗费用为什么年
年涨？

指前镇人大主席王月林回
复：常州地区为了全方位更加
建立健全居民就医服务。1. 提
高了年度补偿封顶额，由原来
的 18万调整为 20万。2.提升了
网络结算业务，参保居民无论
有没有转诊手续至常州定点医
院就诊即可实时结算，只需支

付自己应承担的费用就可出
院，极大方便了居民就诊。3.全
面实施了特药补偿政策，解决
了居民多年医保诉求，报销流
程与职工医保一致。

有村民反映，自己在王母
观承包了五十多亩的鱼塘，想
在塘边上砌几间房子用用，要
怎样办手续？

指前镇人民政府镇长施顺
回复：这种情况只能申请建农
业设施用房，首先明确建农业
设施用房的土地不能是基本农
业田，必须是一般农用地或者
是建设用地；其次是建设主体
要提出申请，请所在村委会同
意并签字盖章后，报镇设施农
用地工作领导小组（在镇国土
所），领导小组同意后，再报金
坛区自然资源、农林等部门批
准后，方可开工建设。再一个
是农业设施用房不能超标准，
不能超范围，不能改变用途。

有村民咨询：紫云湖小区
和镇区街上都换了那种两个颜
色的垃圾桶，城头村上的垃圾
桶为什么还是旧的？

指前镇党委副书记赵林华
回复：指前镇从 2017 年就开始
推进垃圾分类这项工作。目前
指前的集镇区域、紫云湖小区、
镇各党政机关都实行了垃圾分
类。指前镇目前一共有 4 个垃
圾分类试点村。去年在东浦村
试点，今年增加了建春村、指前
村和社头村。农村生活垃圾分
类这项工作才开始起步，我们
在逐步推广分类试点村的同
时，将不断加大宣传和引导力
度，培养居民的分类投放意识，
使居民切实感觉到垃圾分类带
来的生活环境的改变。

12月6日上午，区城管局相
关负责人走进政风热线直播室，
就百姓关心的热点难点问题进行
解答。对现场未能及时回复的问
题，区城管局在节目后立即给予
了解答。

有市民询问：前段时间，我
们城南花园西边围墙外，渔笛路
绿化带上铺设管道，晚上十一点
多钟，施工单位还在铺管道，那
个铺管道的机器声音有点大，影
响到我们居民的正常休息了，请
问这种情况施工单位是违法的吗？

区城市管理局党组书记、局
长韩巧生答复：这位市民反映的
是半夜施工、噪声扰民的问题。根
据《江苏省环境噪声污染防治条
例》的规定，在城市市区噪声敏感
建筑物集中区域内，禁止在二十二
时至次日六时期间进行产生环境
噪声污染的建筑施工作业，但抢
修、抢险作业和因生产工艺上要求
或者特殊需要必须连续作业的除
外。根据这位市民反映的情况，晚
上十一点多种还在居民区旁施工，
产生噪音扰民，涉嫌违法的，市民
可以及时通过城管热线投诉举报

此类违法行为。
有市民询问：前段时间，南

园二村的改造还上了省里的新闻，
关于小区提标改造工作能不能详
细介绍一下？

区城市管理局党组成员、副
局长庄月芳答复：近两年，根据省
住建厅省级宜居示范居住区创建
工作的要求，区城管局牵头了南园
二村、北园新村、华苑二村B区、玉
山花园、景潭花园、丹丽花园等 6
个小区的提标改造工作，着力改善
小区环境，努力为广大居民营造一
个整洁舒适的居住环境。今年 7
月，省住建厅党组书记带队调研了
南园二村的宜居创建工作，11月
份全省党建引领物业管理工作现
场会上，南园二村作为示范点进行
现场观摩，得到了省领导和老百姓
的充分肯定。其中包括：强化适老
化改造、改善环境卫生、完善停车
设施、打造安全环境、改善基础设
施、加固修缮房屋、规范物业管理、
加装电梯工作。

有市民询问：不论
是宜居示范居住区的创
建，或是民生工程建设，
区城管局如何细化工作

举措，提升服务效能？
点评嘉宾、区第十七届人大

代表吴承艳答复：宜居示范居住
区的创建是提升居住环境与品质，
提升居民幸福感的民生工程，当然
要以人为本。但不可避免的是，施
工时可能会有居民持不同意见，比
如将绿化带改成停车位，小区里的
大树被移栽等等。这就需要我们
在小区改造前，多方听取不同的声
音，拟定的施工方案要经过业主大
会或业主委员会讨论通过，把准备
工作做扎实；我们的物业、社区要
在出现不同意见时，做好解释与协
调工作，得到居民的理解与支持。
在施工过程中，要科学施工、经济
施工，以最低的成本获取最好的社
会效益；最后，施工时会影响小区
车辆进出、有噪音扰民，这都是很
难避免的，作为居民，也要充分认
识到改造是为了让小区的环境更
适宜，所以也要多一分理解。
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区城管局：强化服务，细化管理


